

TRABAJO

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras

Aparece semanalmente

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Número sueltos: 10 cts. | Fuera: trimestre 1'25 pesas
 Tir. mas: 50 id. | Extranjero: 4 id. 1'50 id.
 Paquete de 30 ejemplares 1'25 pesetas

REDACCION Y ADMINISTRACION
 Plaza 1.º de Mayo, núm. 9

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Por EL SOCIALISTA

Empréstito para la Imprenta

¡Socialistas, trabajadores todos, a suscribirse!

La Comisión local que lleva los trabajos encaminados al mayor éxito de la iniciativa para la creación de una imprenta propia para «El Socialista» invita a todos los trabajadores de Elche que simpatizan con nuestras ideas, a suscribirse en las listas abiertas al efecto, con las cantidades que se pueda, para que nuestro pueblo que siempre dio muestras de desprendimiento en estos casos, no quede rezagado en la grandiosa obra que se ha emprendido.

La forma en que el Empréstito ha de ser cubierto ya está al alcance de todos por haberlo publicado «El Socialista» y el periódico local TRABAJO.

Para cupones y acciones dirigirse a la Comisión compuesta por los señores DIEGO HIDALGO, JOAQUIN SEGURA y JOSE SEBRANO.

¡A suscribirse, compañeros!

LA COMISION

La cuestión del día

La burguesía defiende desesperadamente sus privilegios

La apormidid reinante nos demuestra palmariamente el estado de desesperación en que se encuentra la burguesía combatiendo a todo trance y por todos los medios el desarrollo progresivo que cada día muestra la organización obrera y que de una manera recta y decidida marcha hacia la conquista de sus reivin-

dicaciones holladas y escarnecidas por los privilegiados de la fortuna.

En Barcelona, todavía, por el desenfreno y la avaricia de la Federación Patronal, hace tiempo que no se ha podido vivir una hora de tranquilidad; la normalidad que los gobiernos dicen que existe es aparente, pues en el fondo hay inquietud e intranquilidad, que denotan por los hechos que diariamente se suceden la presión que hay de que cambie radicalmente este estado social existente basado en la mentira y la injusticia.

En Madrid, igualmente y copiando

de sus colegas catalanes, lanza la burguesía con la declaración del lock out al paro forzoso a miles de obreros que al dejar de producir, dejan igualmente de ganar lo necesario para la vida; la burguesía de todos los matices firma el cuadro y por medio de la declaración del pacto del hambre, quiere someternos, estos criminales planes son ayudados por toda la gente bien, los pollcos de la defensa social, los riquetes y demás sanguijuelas que absorben nuestro sudor y chupan nuestra sangre; hay que contrarrestar enérgicamente esta acción mancomunada que contra nosotros está desarrollando toda la reacción, ocupando cada cual su puesto en la lucha y cumpliendo con su deber.

Estos trastornos sociales producidos porque la burguesía no quiere soltar su presa, traen como consecuencia la paralización de la producción, el hambre y la desesperación en los hogares proletarios y el odio de toda una clase que tiene sed de justicia.

La burguesía no quiere imponerse de la realidad, los esfuerzos que realiza son los últimos estertores de su agonía como clase, no les queda ninguna duda, pues pronto, muy pronto veremos derrumbarse estrepitosamente todos sus privilegios y entonces, nosotros los obreros, los dueños del mundo, haremos que prevalezca la justicia en todas sus partes, hollando todos los privilegios.

Leed «El Socialista»

Escuela y Despensa

He aquí dos magnas palabras de aquel gran patricio español que se llamó Costa, y que por sí solas constituyen un vasto programa de reconstitución española. Pero precisamente, por constituir este hermoso programa, *pan para todos y dicha para todos*, no puede ser aceptado por los gobiernos del régimen, porque solo son gobiernos de la plutocracia imperante.

Por lo mismo, ni durante la guerra ni una vez terminada esta, desarrollaron ni desarrollarán de *mutuo propio* este programa; y como solo atienden a los intereses particulares dejando indefensos los generales del pueblo; como corolario de sus injusticias, la vida de la nación se desenvuelve en un semillero de conflictos sociales.

Si los gobiernos hubieran gobernado sencillamente para el país en general, en estos momentos, un relativo bienestar en las clases medias y trabajadoras, haría que la vida española, en medio del trastorno mundial, se desarrollara en un ambiente de relativa tranquilidad, habría una normalidad entre los haberes de las clases modestas y los precios de las subsistencias; y del mismo modo la lucha de clases, se desarrollaría en el campo de la evolución constante, recorriendo el proletariado el corto camino que le queda para llegar a su destino de emancipación humana, serenamente, sin violentas sacudidas.

En lo que respecta a la escuela, vimos cómo cayeron ministros que formularon mayores haberes para el maestro, y un gran presupuesto para creación de escuelas. Y últimamente el actual ministro, después de declarar en el Congreso de Ciencias de Bilbao, que nos hacen falta 70 000 maestros y más de 20 000 escuelas, se conforma con la decapitación del presupuesto de su departamento, para vergüenza y burla de España! suprimiéndonle los millones presupuestados para construcción de escuelas y el aumento de haberes de los maestros, dejándole casi como una limosna ocho miserables millones de pesetas, con los que ni siquiera puede mitigar la gran miseria que en la actualidad arrastra el Magisterio español. Esto, al par que en otras naciones, castigadas por la guerra, realizan gastos considerables en la escuela y el maestro.

Y en lo referente a la *Despensa*, ¿qué habilita? Leyes de subsistencias, Juntas, Comisiones, ministerio de Abastecimientos, tasas, etc., solo han servido pa-

ra encrecer en progresión creciente las subsistencias. Los acaparadores de la producción española, empresas navieras, mineras, ferroviarias, azucareras, trigueras, etc., haciendo riquezas fabulosas, mientras que el pueblo vé con espanto que hasta el pan y las patatas se han convertido en artículos de lujo por su enorme encarecimiento.

Ante esta situación, los obreros, para no sucumbir, para no morir de hambre, no les queda otro recurso que unirse fuertemente y reclamar aumentos en el salario; y, como siempre, ante la resistencia rutinaria y egoísta de los capitalistas a conceder mejoras y reconocer la personalidad de los organismos obreros y la justicia de sus demandas, estos tienen que declarar huelgas y más huelgas como último recurso para hacer valer su derecho a la vida.

Y lo más canchalesco del capitalismo español, es que falsamente, aquellos que se enriquecen en virtud de complacencias y aun concupiscencias de los gobernantes, echen la culpa a los obreros del encarecimiento de las cosas: «Las exigencias obreras, dicen, son causa de que las subsistencias se encarezcan cada vez más». Y se quedan tan frescos apretando y acariando su bolsa.

Y los gobiernos del régimen, ni saben de latifundios, ni de extensos cotos que solo sirven de esparcimiento a la hogazana plutocracia, ni entienden de impuestos sobre beneficios extraordinarios, ni de impuestos sobre el lujo, y otras muchas fuentes por el estilo, que podrían dar un manantial inagotable de riquezas, con que intensificar la producción, proteger la industria, difundir la cultura, y en general proporcionar hoy el mayor bienestar a los ciudadanos españoles.

Es, pues, preciso que el pueblo acometa la empresa de proporcionarse por su cuenta los medios de vida que le son de imprescindible necesidad para su existencia; se hace necesaria y urgente una revolución por el pueblo y para el pueblo, donde se cumpla con exactitud el magno programa de *Escuela y Despensa*.

RAFAEL MARTINEZ

Torrelodones.

El próximo Domingo, con motivo de las fiestas, no se publicará TRABAJO siguiendo la costumbre establecida por la prensa ilicítana.

Próximo Consejo de Guerra

LECTURA DE CAL

El miércoles 17 de la presente fueron citados para que comparecieran ante el Jefe instructor militar de la corte, para la correspondiente lectura de cargos por el delito de excitación a la rebelión y sedición, por la reproducción de un artículo que apareció en «Nuestro labra» y que era autor José de Calles, compañeros Antonio C. Lizaso, Víctor Hernández y Antonio Loret, no pudiendo hacer el primero por hallarse en Madrid como delegado de esta Junta en el Congreso del partido.

Para los dos últimos compañeros aparece ningún cargo, la maldita Jurisdicción (ba don de España) ha cebado en Callesares, por ser él firmaba la reproducción.

Pero no obstante, abrigamos la esperanza de que su defensor, el culto abogado D. José Cirugeda, obtenga ante el consejo de guerra que en breve ha de celebrarse, una justa absolución de nuestro compañero.

Nosotros deseamos vivamente que el Tribunal de Justicia falle en conciencia; pues ella dice, que mientras lo mero podríamos llamar justicia, que se supuso desbarriado por error al estar a las leyes del estado, lo significaría perdón al delincuente, lo que el estado da al pueblo; para evitar los males que causa el mismo delito.

CARMAJOLA

Convocatoria

La Prosperidad. Sociedad de Ojeteros y Alfareros Atadores de algarajas

Para dar cumplimiento al artículo veintiseis de nuestro Reglamento se convoca a Junta general ordinaria para hoy domingo que cursa a las dos y media de la tarde, y en el domicilio social, el fin de elegir la nueva Junta directiva para el próximo año.

Se encarece la asistencia de todos los compañeros socios.

LA JUNTA

TRABAJO

Círculo Obrero Illicitano

CONCURSOS

Se sacan a Concurso libre entre socios las plazas de primero y segundo Cobrador con el haber del 100 por ciento sobre la recaudación y treinta por ciento del mismo. Las condiciones porque se han de regir estos cargos se hallan depositadas en Secretaria a disposición de cuantos deseen concursar. Las solicitudes irán dirigidas al presidente en sobre cerrado y debidamente lacrado, admitiéndose estas hasta el domingo veintiocho cinco minutos antes de las doce, hora que quedará cerrado el concurso.

El Presidente.
R. Navarro

Se sacan a Concurso las reposiciones del Círculo Obrero y Teatro Llorente, bajando el precio mínimo de 3 pesetas mensuales.

El término de duración de este contrato será de dos años.

Las condiciones porque ha de regirse el arrendatario se hallan a disposición de cuantos deseen concursar en esta secretaria, todas las noches de ocho en adelante.

Las solicitudes irán dirigidas al presidente en sobre cerrado y debidamente lacrado, admitiéndose estas hasta el Domingo 28 cinco minutos antes de las doce, horas que quedará cerrado el concurso.

El Presidente, R. NAVARRO.

La guerra es únicamente la industria en la más alta escala. En realidad, la guerra es un resultado inevitable de la existencia de ejércitos y los ejércitos no son más que una necesidad de los gobiernos para dominar a sus propias clases trabajadoras.

TOLSTOY

¡Se juega en el campo!

En otro número hace ya algún tiempo, nos ocupamos en denunciar el juego que de una manera descarada se venía haciendo en el campo, y en vista de que a pesar de nuestra denuncia para el conocimiento del público, y de las autoridades de la población, no hemos notado el que se haya enmendado en nada, al no que antes de denunciarlo solo se jugaba por la noche, y desde entonces en adelante se juega de noche y de día, para que los niños vayan aprendiendo, y con toda su inocencia, entregados al vicio, fácilmente se les pueda robar el dinero y engrandecer más y más el vicio, para vergüenza de los seres honrados que en el campo habitamos.

Sobre tal estúpido y vergonzoso vicio, no podemos menos que protestar con todas las fuerzas de nuestra energía y poner toda la responsabilidad de parte de las autoridades por lo muy desatento que han sido y son.

Pero nosotros que luchamos por la razón y la justicia, terminaremos llamando la atención a los alcaldes pedáneos de Baya Alta y Baja, que es donde con un descaro vergonzoso, se juega a los prohibidos.

Sépale el Sr. Capitán de la Guardia Civil; sépale el Sr. Alcalde, y por último lo haremos saber al gobierno entero, cómo se burlan las denuncias de las gentes honradas en esta población.

En nuestros días, la forma de violencia que se practica es que unos cuantos se aprovechen de las necesidades de los otros para explotarlos.

TOLSTOY

OBREROS:

Leed y propagad

El Socialista

Comunicado

Lo hemos recibido firmado por D. José López, oficial de la cárcel de este partido, en el que en nombre de los reclusos exhorta a las personas caritativas a que en estos días de pascua practiquen la caridad de los desgraciados presos con el fin de que los pasen más agradables.

Nosotros sentimos no poder complacer al Sr. López insertando su comunicado porque condenamos esa caridad que es vergüenza y baldón de la sociedad y por que estimamos que tienen derecho esos reclusos a quienes compadecemos porque si analizáramos sus delitos seguramente ninguno sería responsable, que se les facilite por el estado todo cuanto necesiten; así pues la caridad invocada, nosotros la sustituimos por solidaridad que siempre estamos prestos a prestarla a los que la necesiten.

Ocupad vuestro sitio en las filas, ¡oh, ricos!; poned a trabajar. Conoceréis el bien de que sean hermanos vuestros esos hombres que os temían a distancia. Y, con sorpresa vuestra, descubriréis en ellos cualidades que no habíais conocido jamás.

TOLSTOY

Teatro Llorente

Esta noche se pondrá en escena por la Compañía Medina la chistosa farsa en dos actos «La Casa de Quirós», y la festiva comedia también en dos actos «El Padrón Municipal».

Para los próximos días 25 y 26 se representarán las bonitas obras «Rosas de Pasión» y «Malvaloca».

Está en ensayo el melodrama en seis actos «La cabana de Tom o la esclavitud de los negros».

Guerria a la usura

¿Quiere usted alquilar una casa en propiedad para vivir, y no pagar nunca más alquiler?

¿Tiene usted sus fincas hipotecadas pagando cargas onerosas?

Si se hace ahora mismo a «Los Amigos Previsores», éstos le anticiparán el capital que usted necesita para ello con un interés de 2 por 100 anual.

Formes y folletos gratis a quien los pida: dirigirse al Agente de

Los Amigos Previsores

Carretera de Alicante N.º 2

Se han puesto a la venta los siguientes folletos: «Las acusaciones de S. Borit contra Dato y Sánchez Guerra», «El yo-caso de Marcelino Domínguez» y «Los presupuestos del Estado» por Avaró Calzado. Precio: 125 céntimos.

Representante en ELICHE

Juan Barcelá

¡ATENCIÓN!

En la Plaza Ventura N.º 6 se componen paraguas y sombrillas a precios económicos.

Se ponen telas nuevas de paraguas y sombrillas, armazones y bantones de toda clase.

Se garantizan las composuras para medio año.

Carlos Picó, El Draperito.

Banco de Cartagena

Capital: 10.000.000

Reserva: 1.600.000

CASA CENTRAL: MADRID

SUCURSALES

Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cadiz, Málaga, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Cieza, Mazarrón, Caravaca, Hellin, Elche, Yecla y Cotana.

Realiza toda clase de operaciones bancarias

BOLETIN DE ELICHE

Perseu de Caja de 19 años

La Catalana

Gran Tintorería quita manchas y limpia a Presión de toda clase de prendas, montada al moderno sistema alemán.

JUAN CEVA NAVARRO

Tintes en todas clases de colores. Se tintan lutos en 24 horas, empleando el negro carbón. Especialidad en limpieza a seco de toda clase de prendas, incluyendo trajes a seco en nueve horas.

ULTIMOS ADELANTOS

Se tintan impermeables. Las prendas negras se tintan en diferentes colores.

Despacho: Plaza Mayor, 16. Talleres: Plaza del Matadero.

ELICHE (ALICANTE)

Francisco Quesada

PRACTICANTE

Calle Huerto de Gil

Horas de cura de 12 a 1

Las Pastillas Pectorales Balsámicas del Dr. SOLER, quitan la tos por rebelde que sea. Viene en un paquete en todas las farmacias y droguerías.

José Agulló Sánchez

LIBRERO IMPRESOR

Corresponsal de las principales

librerías de España y Extranjero

Depósito de las Bibliotecas

Sopena, Sempere, Renacimiento

Calleja, Hispania, etc., etc.

Canalejas, 6. — Elche.

Tip. J. Agulló Sánchez. ELICHE